

tendian con los nuevos intendentes en todo lo relativo á los actos de señalamiento, repartimiento, exaccion y recaudacion de los 200 millones, con espresa advertencia de que la responsabilidad de los intendentes y oficinas de las provincias antiguas no ha de entenderse disminuida ni concluida hasta tanto que se organicen definitivamente las nuevas.

1.º Que la direccion general de rentas provinciales y la contaduría general de valores, la direccion del tesoro público y contaduría general de distribucion, uniformen sus disposiciones de tal manera, que cuidando las primeras de estas dependencias generales de la recaudacion y cuenta de los productos totales del préstamo, y las segundas de la inversion y destino que con estricta sujecion á lo determinado por las cortes y el gobierno debe darse á aquellos en la buena asistencia del ejército y haberes militares, estén prontas en las mencionadas oficinas las cuentas de ingresos y salidas de los fondos del préstamo tan al corriente como desea el gobierno de S. M., y reclama el buen orden de la cuenta y razon para que las cortes y toda la nacion se entere de que los servicios pecuniarios con que contribuyen los pueblos á destruir á los enemigos del trono de nuestra inocente reina y de la libertad, son empleados en los defensores de tan caros objetos.

(Se conclura.)

Parte recibida en la secretaria de la Guerra.

El brigadier D. Agustín Noguera desde Palomar, con fecha 7 del actual, traslada una comunicacion escrita el 5, que le ha dirigido el gobernador de Morella, y entre otras cosas le dice lo siguiente:

Acabo de saber que ayer fue batida la faccion por el capitán general y general en jefe, cogiendoles un batallon y causándoles muchos muertos, quedando en su poder 100 caballos y todo el equipage. El brigadier Noguera en consecuencia, dice que en aquel momento, que eran las seis de la mañana, se dirigia sobre Castellote, para obrar desde allí segun las noticias que adquiriese de la direccion de los enemigos.

Parte recibido en la secretaria de la Gobernacion de la península.

El director general de correos ha recibido por extraordinario, del administrador de correos de Teruel, el parte siguiente.

Excmo. Sr.: Aprovecho la salida de un extraordinario para comunicar á V. E. la noticia mas favorable. En este mismo momento se ha recibido parte oficial del gobernador de Castellon, refiriéndose á otro del Excmo. Sr. general en jefe del ejército del centro, don Marcelino Orzá, en el que participa haber batido S. E. y derrotado completamente á la faccion de Cabrera, habiéndole hecho un batallon prisionero, 100 caballos y todo el convoy; cuyo parte se ha fijado en la plaza de esta capital, que yo mismo acabo de leer. Al mismo tiempo ha recibido orden del Sr. general Orzá el brigadier Noguera, que debia llegar á esta ciudad mañana, para que sin pérdida de un momento pase á circunvalar á Cantavieja; y efectivamente, el mismo correo que ha conducido este parte refiere, que el mencionado brigadier ha retrocedido desde Perales al referido Cantavieja. Lo que comunico á V. E. para su mayor satisfaccion. Dios guarde á V. E. muchos años. Teruel 7 de mayo de 1837. = Escelentísimo Sr. = Antonio Lapuente,

NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA.

PARIS 1.º de mayo. = La recepcion que se ha verificado esta mañana en el palacio de las Tullerías, ha sido de las mas brillantes. Jamas se han presentado mas numerosas las diferentes corporaciones del Estado, que acostumbran ofrecer al rey sus homenajes. Los pares se habian reunido todos á la gran diputacion nombrada por Mr. Pasquier, y mas de 500 diputados iban con Mr. Dupin.

Todos los discursos dirigidos al rey espresaban la alegria, que ha causado generalmente el próximo enlace del duque de Orleans, las esperanzas á que da lugar esta feliz union, y los votos que todos hacen por la felicidad de esta familia real, que tan terribles golpes ha sufrido en poco tiempo.

Las respuestas del rey, participan de las sensaciones particulares que este suceso inspira á su corazon paternal, y escuchadas con aquel respeto religioso que exige su voz animada y brillante, han sido algunas veces interrumpidas, y siempre contestadas con las mas vivas aclamaciones. (La carta de 1850.)

ITEM 2.º Segun el periódico oficial, felicitando ayer al rey con motivo de su fiesta, dijo entre otras cosas Mr. Dupin en su discurso: « Aquellos á quienes no asustaria el cadalso, volverán acaso á entrar en la senda del deber y de la humanidad, conducidos por un sentimiento de gratitud... »

« El amor de los franceses seguirá siempre á V. M. por ese camino de virtudes pacíficas y conciliadoras, pues estas tienen mucho valor á los ojos de un pueblo, que nunca se manifiesta mas adicto á sus reyes, que cuando puede alabar en ellos aquellas cualidades que reflejan con mas brillo la nobleza y generosidad del carácter nacional. »

El rey, en su respuesta, ha hablado del perdón de Meunier; pero nada ha indicado de otro alguno. (Sicote.)

NOTICIAS DE ESPAÑA.

BARCELONA 2 de mayo. = Se asegura de un modo positivo que el Sr. baron de Meer ha atacado y derrotado á las facciones reunidas en los alrededores de Solsona, causándoles la pérdida de 700 hombres, los 500 muertos vistos en el campo.

REUS 1.º de mayo. = Despues de algunos dias de desórdenes hoy se halla la tranquilidad restablecida, y se han castigado algunos

VALENCIA 5 de mayo. = Dicen de Castellon con fecha 30 del pasado que Forcadell habia pedido desde las Cuevas 50 raciones de toda especie y 12 de cebada á los pueblos de Borriol, Villareal, Burriana y Nules con encargo de tenerlas prontas á las doce del dia.

A dicha hora se desplegó en la torre de la iglesia una bandera en señal de hallarse el enemigo cerca del término de la villa, y permaneció así hasta las cuatro, en cuya hora dos cañonazos anunciaron haber penetrado aquel en dicho término. Se tomaron las providencias oportunas. La faccion se hallaba en el Pinar á un cuarto de hora de distancia, se apoderó de dos rebanos; pero uno se libró por un oficial de la legion y dos nacionales que atacaron á seis lanceros que lo custodiaban. El brigadier Borsó salió con parte de su gente á reconocer el terreno; pero se supo luego que la faccion habia entrado con mucha bulla en Villareal, deteniéndose lo necesario para tomar raciones, y pasando luego á Nules. El primero de mayo marchó á la Vall de Uxo. Dicha faccion es la de Cabrera y la manda uno del Caballá, pues el feroz cabecilla se ha dirigido á Cantavieja.

Al anochecer del 5 se retiró la guarnicion que estaba sobre las armas, quedando únicamente dobladas las guardias y los puntos fuertes.

ITEM 6 de mayo. = Ayer corrió la voz de haberse fugado de san Agustín crecido número de presidiarios. Podemos asegurar que la noticia es absolutamente falsa y que solo puede haber sido propalada por personas mal intencionadas.

— Nos dicen de Vinaroz con fecha 2 del actual, que san Mateo hace quince dias sufre un rigoroso sitio de la faccion, pero resiste valerosamente reanimado con la esperanza de pronto socorro.

Lo mismo sucede á Benicarlo que se defiende hace tres dias contra el infame Serrador que ha incendiado los arrabales.

En Vinaroz se espera igualmente otra tentativa.

— En la noche del 5 fue sorprendida á las once la villa de Moncada por 4 lanceros, que se llevaron á un vecino hasta que aprontase 2.000 rs., y no pudiendo verificarlo, le saquearon la casa, y se marcharon hácia la hermita de santa Bárbara.

— En la misma noche sorprendió Tallada con su faccion de 1500 infantes y 200 caballos la villa de Bétera, llevándose 500 raciones de pan y vino, 3 cantaros de aguardiente y 20 arrobas de algarroba. Se marcharon á las 8 de la mañana del dia 4.

— La compania volante de don Antonio Truquet sostuvo un vivo fuego en Burjasót con la faccion de Tallada y Esperanza en número de 1500 hombres, desde las dos menos cuarto de la noche del 3 hasta las cinco de la mañana siguiente, en que se marcharon hácia Bétera, Liria y montes de Paterna. Por nuestra parte no tuvimos mas pérdida que un herido de gravedad: la del enemigo se ignora.

De esta capital salieron en la madrugada varias partidas de infanteria y caballeria á reconocer el campo antes de abrir las puertas de la plaza, y volvieron sin novedad.

— De Segorbe destacó el gobernador el dia 5 algunas guerrillas por haber pasado la faccion de Tallada á la vista de dicha plaza á las nueve del mismo dia. Rompióse el fuego, y los enemigos se retiraron hácia el campo de Liria. Han tenido algunos muertos y heridos, y el valiente Nuñez les cogió dos cargas de pan, y dos de algarrobas: por nuestra parte hubo un soldado y un caballo heridos.

Madrid 11 de mayo.

En virtud de orden del gobierno se levantó el estado de sitio en Barcelona, y se debia proceder á las elecciones para reemplazar á los concejales que en diciembre hicieron su dimision y fueron sustituidos provisionalmente por los nombrados durante el régimen anterior. Las cartas del 3 dicen que no habia ocurrido novedad; pero que el ejemplo de Reus, el disgusto que existia por el choque que habia habido entre las autoridades por no haberse organizado la milicia nacional y otras causas, y la efervescencia que ya se notaba, todo hacia temer que se altaras la tranquilidad.

Con este motivo, y á consecuencia de la sesion secreta de las cortes celebrada ayer, han corrido voces de que con efecto en el dia cuatro se presentaron grupos de paisanos y algunos milicianos que se hicieron fuertes, y hubieron de ceder, desapareciendo unos, y dejando las armas otros; pero no sin la desgracia de haber dado un lugar á que se rompiera el fuego entre españoles, que todos eran liberales, y perecieran de quince á veinte, ademas de haber sido heridos algunos mas.

Si hemos de creer las voces que hemos oido sobre esta deplorable ocurrencia, la voz de alarma parece que fue la misma que en Reus, esto es de viva Isabel II y la constitucion reformada por las cortes, y guerra á los facciosos.